
Gemeinde Felde 
Finanz-, Bau- und Liegenschaftsausschuss 
 
 

Protokoll 
der öffentlichen Sitzung des Finanz-, Bau- und Liegenschaftsausschusses der Gemeinde Felde 

am Dienstag, 25.02.2014, 19.30 Uhr, 
im Gemeindezentrum 

 
Beginn:  19.30 Uhr 
Ende.     22.21 Uhr 
 
Anwesend: Birgit Wittbrodt 
                     Wolfgang Kolibius 
                     Hans-Heinrich Brockmann 
                     Peter Dzierzon 
                     Bernd-Uwe Kracht 
                     Andreas Kreft 
                     Ulrich Hauschildt                 
 
                     Bianca Dommes, Bgm 
                     Uwe Kläschen, GV 
                     Dr. Michael Dommes, GV 
                     Dr. Dieter Mühlhoff, GV 
                  
                     14 Bürger/Bürgerinnnen 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, Protokollführerwahl, Tagesordnung 
Protokoll der letzten Sitzungen 21.01. und 5.2. (von Achterwehr) 

2. Mitteilungen 
3. Einwohner/innen fragen 
4. Terminfestlegung Wegebesichtigung 
5. Beschlussvorschlag Spende Sparclub 
6. Beschlussvorschlag Friedhofsumlage Westensee 
7. Sporthalle: Beschluss Regenentwässerung/ Elektroauftrag 
8. Bauhof: Umstrukturierung, Bauhof-Satzungsänderung (Schreddern) / Arbeitsgruppe 
9. Teilung FBL-Ausschuss 
10. Reform des kommunalen Finanzausgleiches 
11. Personalangelegenheiten 
12. Bauangelegenheiten 

 
Zu TOP 1:  
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und damit die 
Beschlussfähigkeit fest. Protokollführer ist Ulrich Hauschildt.  
Die Vorsitzende beantragt die Absetzung des TOP 10. 
StV 5 ja, 2 nein 



Damit entfällt der TOP 10. Der bisherige TOP 11 wird TOP 10 usw. 
Herr Kracht merkt an, dass drei TOPs auf Antrag von Herrn Hauschildt in die TO genommen 
wurden, und regt an, dieses künftig kenntlich zu machen. 
Die TOPs 11 und 12 werden als nicht öffentlich einstimmig beschlossen. 
Die Protokolle werden festgestellt 
 
Zu TOP 2: 
Die Vorsitzende teilt mit, 
- dass der Umweltausschuss den Termin für den Dorfputz auf den 15.03.2014 festgelegt hat. 
Treffpunkt 10.00 Uhr am Gemeindezentrum 
- dass der Umweltausschuss einen Bericht zum Energieverband erarbeitet. 
Herr Kracht regt an, einen Top „Anregungen und Fragen aus dem Ausschuss“ künftig mit   
auf die TO zu nehmen. Er fragt an, wann der Bauhof für Grünabfallannahme geöffnet wird. 
 
Zu TOP 3: 
Herr Kläschen teilt mit, dass auf der Raiffeisenstraße zwei sehr große Schlaglöcher 
vorhanden sind und fragt, wann diese beseitigt werden. 
Herr Gutschlag fragt, wann die Straßenmarkierung im Wulfsfelder Weg Höhe Zahnarzt 
beseitigt wird. Er weist auf ein großes Schlagloch im Wiesenweg hin. 
 
Zu TOP 4: 
Als Termin für die Begehung der gemeindeeigenen Straßen und Wege wird Freitag, der 
7.03.2014, 14.30 Uhr, festgelegt. Herr Urban vom gleichnamigen Ingenieurbüro soll gebeten 
werden, an der Begehung teilzunehmen. 
 
Zu TOP 5. 
Beschlussvorschlag: 
„Der Gemeindevertretung wird empfohlen, dem Sparclub „Alt und Jung Brandsbek“ aus 
Anlass des 85-jährigen Bestehens eine einmalige Zuwendung in Höhe von 100,00 € zu 
gewähren.“ 
StV. 3 ja, 1 nein, 1 Enthaltung 
 
Die Ausschussmitglieder Kreft und Hauschildt nahmen an der Beratung und 
Beschlussfassung nicht teil. 
 
Zu TOP 6. 
Der Ausschuss beschließt einstimmig, die Bürgermeisterin zu bitten, mit den Bürgermeistern 
der Gemeinden Emkendorf, Rodenbek, Schierensee und Felde Gespräche über die 
Bewirtschaftung der Friedhöfe zu führen. 
 
Zu TOP 7. 
Die Vorsitzende, Herr Schneider und Herr Kracht erläutern die vorhandene Leitungsführung 
der Regenwasserentwässerung der Sporthalle sowie mögliche Änderungen in der 
Leitungsführung. Es wird übereinstimmend festgestellt, dass der Leitungsdurchmesser der 
bestehenden Leitung unter der Sporthalle zunächst 100 mm später 125 mm beträgt.  
Die Leitungsführungen und die jeweiligen Kapazitäten werden kontrovers diskutiert. 
 
 



Beschlussvorschlag: 
„Die Entwässerung der Sporthallendächer soll nicht über die alte Grundleitung laufen. Der 
Planer soll nach dem neuesten Stand der Technik den Rohrdurchmesser für die Pressung 
festlegen.  
Es wird zudem empfohlen, den überlasteten Anschluss des Schuldaches zu ändern und die 
Entwässerung ebenfalls über die neue Leitung (Pressung) laufen zu lassen.“ 
StV 6 ja, 1 Enthaltung 
 
Damit das LLUR die Förderfähigkeit der Hallendachsanierung prüfen kann, muss die 
Gemeindevertretung einen entsprechenden Beschluss fassen. 
Beschlussvorschlag: 
„Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Sanierung des Hallendaches durchzuführen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die hierzu erforderlichen Maßnahmen durchzuführen.“ 
StV 7 ja 
 
Anmerkung: Die Sanierung soll nur durchgeführt werden, wenn die 75%-ige Förderung 
gegeben ist. 
 
Im Umkleidetrakt ist eine neue Dachdämmung eingebaut worden. Die Decke muss mit F 30 
Platten geschlossen werden. Vorher muss jedoch die Elektroinstallation (Verkabelung) 
erfolgen. 
Beschlussvorschlag: 
„Der Gemeindevertretung wird empfohlen,  den Einbau der Elektroinstallation im 
Umkleidetrakt zu veranlassen, damit die Decke geschlossen werden kann. 
StV 7 ja 
 
Es wird die Frage der Hallenbeleuchtung erörtert.  Das Planungsbüro bietet zwei Varianten. 
1. Eine Beleuchtung mit Leuchtstoffröhre T5 und 2. Eine Beleuchtung mit LED. 
Herr Kracht empfiehlt als zur Zeit kostengünstigste Lösung die Weiterverwendung der 
vorhandenen Beleuchtung.  
Er rät dringend vom Einbau einer LRD-Beleuchtung ab, da diese nach Ablauf ihrer Lebenszeit 
komplett erneuert werden muss. Eine Bezuschussung findet ebenfalls nicht statt, da eine 
Energieeinsparung von lediglich 29% erreicht wird. 
Beschlussvorschlag: 
„Vor einer Entscheidung über die Beleuchtung in der Sporthalle soll eine Beratung durch das 
GMSH erfolgen.“ 
StV 7 ja 
 
Angesichts der fortgeschrittenen Zeit werden die TOPs 8,9 und 10 nicht mehr behandelt. 
 
 
 
 
 
Birgit Wittbrodt                                                                                        Ulrich Hauschildt 
Vorsitzende                                                                                               Protokollführer 
 
 



 
 

 


